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RÍO GRANDE

EMPIEZA A DEFINIRSE EL TRANSICIÓN

La Dra. Mariel Zárate compartió sus expectativas, destacando la incidencia de 
casos de violencia de género y la necesidad de colaboración.

33% DE AUMENTO 
PARA MUNICIPALES

HASTA OCTUBRE 
NO HABRÁ 
ELECCIONES EN EL 
PJ FUEGUINO

Se abren las puertas del “Gigante del Fin del Mundo” para el fútbol grande. Las tres 
fechas que le restaban al Transición 2023 comenzarán a saldarse a partir de 
este sábado. 

EL INSTITUTO LEBENSOHN PRESENTÓ 
EL PROYECTO PARA REGULAR UBER
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FUTBOL
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La iniciativa responde a la sentencia del Juez Pedro Fernández, que solicita la pronta 
regulación del transporte privado de pasajeros mediante plataformas 
digitales en la ciudad.

CAPUTO LEGITIMÓ EL SUB RÉGIMEN 
PROMOCIONAL FUEGUINO

PÁG. 11
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El titular de Economía, Luis Caputo, descartó que el sub régimen vaya a ser objeto 
de recorte por parte del gobierno nacional. Aludió a la estabilidad 
fiscal otorgada por Alberto Fernández y el Congreso. PÁG. 11

El legislador Juan Carlos Pino 
confirmó que Walter Vuoto 
continuará presidiendo el PJ a 
nivel provincial hasta octubre. 
Sugirió que cerca de esa fecha, 
seguramente se convocará a 
elecciones internas.

MANDATO DE WALTER VUOTO

El municipio llegó a un acuerdo 
con ATE que impactará en el 
salario básico, remunerativo y 
bonificable. El piso salarial para 
todo trabajador municipal será de 
$350.000. 

LA DRA. MARIEL ZÁRATE Y SUS DESAFÍOS 
COMO PRIMERA FISCAL EN TOLHUIN



  TIEMPO FUEGUINO | 9 de Febrero de 20242 | 

INICIATIVA MUNICIPAL

La gestión municipal en Río Gran-
de ha cosechado significativos logros 
con la implementación de las colonias 
de verano, según lo destacado en FM 
Master’s por Diego Radwanitzer, sub-
secretario de Deportes. El funcionario 
dijo que desde el inicio de la adminis-
tración del intendente Martín Perez, “se 
ha priorizado una oferta diversa de ac-
tividades” que abarcan deporte, cultura 
y medio ambiente para toda la comu-
nidad.

Radwanitzer informó que, hasta la 
fecha, más de 6,000 personas han parti-
cipado en las colonias de verano, abar-
cando distintos grupos etarios. En sus 
palabras: “Concretamente lo que tiene 
que ver con el deporte, y ya centrados 
en este año, en estas colonias 2024 al 
día de hoy ya pasaron por nuestros es-
pacios cerca de 6,000 personas”.

Las propuestas incluyen actividades 
deportivas para niños desde los cuatro 
años hasta caminatas saludables diri-
gidas a adultos mayores. Al respecto, 
resaltó: “Tenemos propuestas depor-
tivas para los más chiquitos, a partir 
de los cuatro años, y hasta propuestas 
vinculadas a caminatas saludables para 
adultos mayores y diversas propuestas 
de actividades para llegarle a toda la 
comunidad, para incluir y contemplar 
las necesidades de toda la comunidad 
riograndense”.

MÁS DE 6.000 RIOGRANDENSES YA PASARON 
POR LAS COLONIAS DE VERANO

La redacción no se responsabiliza por los artículos firmados

Dirección: Catalina María Löffler
Jefe de redacción: Esteban Machiavello

Administración y redacción
Mackinlay N° 601 P.B
Río Grande – Tierra del Fuego
Tel: (02901) 584505

Propiedad intelectual N° 890943

Fundado el 15 de agosto de 1987

Página Web 
www.tiempofueguino.com

Facebook 
www.facebook.com/tiempo.fueguino

Twitter 
@TiempoFueguino

Diego Radwanitzer, subsecretario de Deportes de la Municipalidad de Río Grande, destacó el impacto positivo de las colonias de 
verano en la comunidad, ofreciendo una amplia variedad de actividades para todas las edades.

PROTECCIÓN CIVIL REALIZARÁ 
CONTROLES EN RUTAS DE LA 
PROVINCIA

Los controles se llevarán adelan-
te en distintos puntos de la Ruta Na-
cional N° 3 y rutas provinciales, de 
los que participarán además Policía 
provincial, el Ministerio de Salud y 
la Agencia Nacional de Seguridad 
Vial.

El Gobierno de la Provincia, a tra-
vés del Ministerio de Jefatura de Gabi-
nete, informa que durante este fin de 
semana largo, personal de Protección 
Civil junto a instituciones de primera 
respuesta estarán realizado distintos 
tipos de controles a lo largo de la ruta 
nacional N° 3 y rutas provinciales. 

En tal sentido, el secretario de Pro-
tección Civil, Pedro Franco, detalló 
que “entendiendo que este fin de se-
mana muchos vecinos se volcarán a 
la ruta para disfrutar de los días que se 
avecinan con buena temperatura; es 
que estamos coordinando un nuevo 
operativo preventivo y de control en 
toda la provincia”.

“Tal como lo venimos haciendo 
junto a la Policía provincial, el Minis-
terio de Salud, Seguridad Vial, la Se-
cretaría de Ambiente a través del área 
de Manejo del Fuego, Gendarmería y 
la Agencia Nacional de Seguridad Vial; 

estaremos solicitando documentación 
a los conductores y brindando infor-
mación en pos de evitar accidentes 
de tránsito o el incumplimiento de las 
normativas” destacó.

Además indicó que se hará hinca-
pié en la prohibición de hacer fuego en 
toda la provincia “dado que el índice 
de peligrosidad en estos momentos es 
alto, con alertas amarillas por vientos 
fuertes; con lo cual tenemos que ser 

muy responsables al momento de salir 
al campo”.

Franco aseveró que durante los 
últimos operativos la respuesta de la 
población en general fue buena “y es-
peramos que sea aún mejor con una 
toma de mayor conciencia en la ruta 
y en el campo. Es importante que nos 
cuidemos entre todos y que las fami-
lias puedan disfrutar de la mejor ma-
nera de estos días de descanso”.

La importancia de estas iniciativas 
se acentúa en un contexto socioeco-
nómico complejo, donde se anticipa-
ba una menor cantidad de familias 
vacacionando y una mayor necesidad 
de actividades locales. Radwanitzer 
explicó: “Sobre todo en este verano y 
en este marco social y económico que 
es bastante complejo para todos y que 
entendíamos que iba a necesitar del 

municipio de Río Grande un redoble 
de esfuerzos, una multiplicación de 
propuestas”.

Además, destacó la infraestructu-
ra deportiva de la ciudad, en la que 
se incluyen cinco polideportivos, una 
cancha de césped sintético y espacios 
destinados a deportes de combate. “El 
municipio de Río Grande, ciudad a la 
que la comunidad bautizó como ciudad 

del deporte, parte de eso tiene que ver 
con la infraestructura deportiva, que es 
envidiada por otros municipios del país, 
porque es única”, afirmó Radwanitzer.

En conclusión, las colonias de ve-
rano organizadas por la Municipalidad 
de Río Grande convocan a una amplia 
participación de la comunidad y ofre-
cen una variedad de actividades inclu-
sivas para todas las edades.

FIN DE SEMANA LARGO
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ANÁLISIS

En medio de un clima de conti-
nuos señalamientos hacia el régimen 
de promoción industrial de Tierra del 
Fuego, el economista Juan Pablo De 
Luca ofreció por FM Master’s un mi-
nucioso análisis sobre las razones de-
trás de estos ataques. 

De Luca observa con preocupa-
ción cómo los ataques hacia la pro-
vincia se han vuelto una especie de 
“deporte nacional”. Según el econo-
mista, “nos han dicho que nuestro 
trabajo no vale, que las fábricas que 
tenemos solamente juntamos pepi-
tas y no fabricamos ni un tornillo, 
que vivimos completamente subsi-
diados. También nos dijeron ‘plane-
ros vip’”.

La distancia geográfica de Tierra 
del Fuego respecto a Buenos Aires, a 
más de 3000 kilómetros, así como su 
aislamiento territorial, añaden com-
plejidad a la situación. En palabras 
de De Luca, “estamos a 3,000 km de 
distancia que nos alejan de Buenos 
Aires, no solamente en términos de 
distancias físicas, sino también tene-

El economista Juan Pablo De Luca examinó puntillosamente los constantes cuestionamientos al régimen de promoción industrial 
de Tierra del Fuego y sus posibles causas. La provincia enfrenta críticas por esa razón en forma continua y desde diversos ámbitos.

mos desconexión con todo nuestro 
territorio de Tierra del Fuego, Antár-
tida e Islas del Atlántico Sur. Somos 
la provincia más grande”.

Uno de los puntos más controver-
tidos son los beneficios fiscales que 
ofrece Tierra del Fuego a través de su 
régimen de promoción industrial, lo 

QUÉ HAY DETRÁS DE LOS ATAQUES 
AL SUB RÉGIMEN DE TIERRA DEL FUEGO

que la convierte en blanco de críticas 
y ataques. De Luca destacó al respec-
to: “Cualquiera que conoce del tema 
en términos industriales sabe que en 
las fábricas que están radicadas, la 
electrónica, por ejemplo, producen 
con los estándares más altos interna-
cionales”.

El análisis de Juan Pablo De Luca 
ofrece una perspectiva matizada so-
bre los constantes ataques al régimen 
promocional de Tierra del Fuego, invi-
tando a una reflexión más profunda y 
contextualizada sobre los desafíos que 
enfrenta esta provincia en su desarro-
llo económico y social.
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FIN DE SEMANA LARGO

Además, el funcionario indicó 
cuáles los artefactos homologados 
permitidos y cuáles son los cana-
les de información y comunicación 
para denunciar contravenciones a la 
prohibición del fuego y columnas de 
humo. 

En este sentido, Paredes insistió en 
sostener “el respeto que tenemos que 
tener ante el resultado del índice de 
peligrosidad de incendios forestales”, 
al tiempo que explicó que “el índice 
es una herramienta muy útil que se 
usa en muchos países del mundo para 
saber cuáles son las probabilidades 
de que se prenda un fuego y qué tan-
tas oportunidades vamos a tener para 
controlarlo o extinguirlo”. 

“Por ejemplo –continuó-, en Chile 
usan un sistema similar, ellos le llaman 
el ‘botón rojo’ y es lo que se ha visto en 
estos días, la información que tenían 
ellos era que podía pasar algo así, sa-
lieron por todos los medios con una 
campaña increíble como la que esta-
mos haciendo acá y también en la Pa-
tagonia”.

Sin embargo, Paredes sostuvo que 
“la persona que toma la decisión de 
prender fuego pone en riesgo la natu-

SIGUE VIGENTE LA PROHIBICIÓN DE ENCENDER 
FUEGO EN SITIOS NO HABILITADOS 
Así lo indicó el director provincial de Manejo del Fuego del Gobierno de la Provincia, Pablo Paredes, de cara al próximo fin de semana 
largo y en el marco de los incendios desatados en Chile y la Patagonia argentina.

raleza que nos rodea, como también 
que ese incendio que se pueda generar 
pase de ser un incendio forestal a un 
incendio de interface, como pasó en 
Chile y como está por ocurrir en Es-
quel, ya que el incendio va avanzando 
a la localidad”, y manifestó que “ahí 
ya empiezan a correr otros riesgos, se 
queman casas y se pueden perder vi-
das humanas como está pasando en 
muchos incendios del mundo, porque 
las características que nos da el índice 

de peligrosidad de incendio es que los 
fuegos son extremos, generar tormen-
tas de fuego como se las conoce en el 
ámbito, en ese contexto los métodos 
de combate no alcanzan y no hay mu-
cho que hacer”.

Para consultar el índice de peligro-
sidad de incendio “pueden comuni-
carse al 101, 103 o 911, o bien entrar a 
las páginas oficiales del Gobierno o de 
Ambiente, donde también pueden ver 
los sitios habilitados para el uso exclu-
sivo de artefactos homologados, tales 
como garrafas, anafes, calentadores 
de montaña que sea con combustible 

gaseoso”, dijo el funcionario. En esta 
línea, recalcó que “no tenemos que lle-
var a la naturaleza artefactos que usen 
combustible líquido”.

“Está prohibido hacer fuego con 
leña y carbón de manera particular”, 
siguió, al tiempo que agregó: “en la 
página de Ambiente también van a 
encontrar la información de los luga-
res que han obtenido una excepción 
para la utilización de leña, están con el 
nombre de cada lugar, los fogones que 
tienen autorizados previa inspección 
de la brigada de incendios forestales 
y, justamente, hay personas responsa-
bles de que se cumpla el resultado del 
índice”.

Asimismo, el responsable de Mane-
jo del Fuego recordó que “cuando da 
bajo o moderado se puede hacer fue-
go o utilizar artefactos homologados, y 
cuando el resultado es alto, muy alto o 
extremo, las condiciones del ambiente 
están dadas para que una chispa en-
cienda el fuego, entonces, no se puede 
hacer fuego”.

Finalmente, dijo que “los teléfonos 
de emergencia son 101, 103 y 911, tan-
to para denunciar un delito, una con-
travención a la de prohibición de hacer 
fuego - que está vigente hasta junio -, 
como también cualquier columna de 
humo que se observe”.



9 de Febrero de 2024 | TIEMPO FUEGUINO  |  5

DESIGNACIÓN

LA DRA. MARIEL ZÁRATE Y SUS DESAFÍOS 
COMO PRIMERA FISCAL EN TOLHUIN

La Dra. Mariel Zárate asumió como 
la primera Fiscal en la ciudad de Tol-
huin, enfrentando diversos retos al in-
augurarse por vez primera una Fiscalía 
local. Por FM Master’s, destacó la alta 
incidencia de casos de violencia de gé-
nero en la región, señalando que “es un 
desafío enorme”.

En sus propias palabras, Zárate 
explicó: “Tolhuin tiene mucho movi-
miento, el Juzgado de Competencia 
Integral tiene competencia, valga la 
redundancia, en distintas materias. 
Por ende, la Fiscalía también tiene que 
tomar conocimiento tanto de materia 
civil, familiar, laboral y penal, exclusi-
vamente, en mayor cantidad”.

Sobre los casos de violencia de gé-
nero, manifestó que “hay casos muy 
graves. Tiene una particularidad Tol-
huin respecto a eso, a cuestiones de 
género también, así que es un gran de-
safío”.

En cuanto a la colaboración con 
otras instancias, Zárate indicó con-
tar con el apoyo desde Río Grande: 
“Se está concursando para el cargo de 
fiscal especializado en género. Hasta 
tanto ese cargo no se encuentre desig-
nado, voy a acaparar todos los casos 

La Dra. Mariel Zárate compartió su visión sobre los desafíos y expectativas al asumir como la primera Fiscal en la localidad de Tolhuin, 
destacando la incidencia de casos de violencia de género y la necesidad de colaboración.

yo. Luego trabajaremos de manera 
mancomunada, porque tengo la pri-
mera intervención acá, estoy en el 
lugar, entonces es distinto tanto para 
entrevistarme con las víctimas, como 
concurrir al lugar del hecho, tomar 
las medidas urgentes”.

La Fiscal subrayó además que, 
ante los casos de violencia de géne-
ro especialmente, “las puertas de la 
Fiscalía están abiertas. Inclusive, hay 
gente que recurre a comisaría y se 
siente más cómodo en venir directa-
mente a la Fiscalía. Más que nada por 

la revictimización, para evitar comen-
tar a muchas personas lo sucedido”.

En relación con la prevención de 
estafas, Zárate advirtió: “Lo que se está 
viendo ahora un poquito más son esta-
fas en prácticamente toda la provincia, 
la utilización de algunos métodos in-
formáticos y demás. Siempre les reco-
mendamos a las personas que traten de 
consultar, ya sea a su banco, a su tarje-
ta, si esos canales de comunicación por 
los que intentan dar con la persona son 
los habilitados y los oficiales porque 
estamos viendo una creciente en cues-
tiones de estafas, en Tolhuin también”.

La Dra. Mariel Zárate concluyó ex-
presando: “La posibilidad era que sea 
un fiscal o una fiscal. Me tocó a mí y 
estoy súper feliz y comprometida con 
la tarea que me toca cumplir. Yo me 
desempeñaba en Río Grande como se-
cretaria de la Fiscalía, y tuve ese primer 
contacto con las víctimas”.

La Fiscalía de Tolhuin, ubicada en la 
calle Policía Fueguina 550, tiene un ho-
rario de atención de 8 a 14 horas. Ante 
casos urgentes, se insta a contactar al 
personal policial, quienes cuentan con 
un teléfono de turno para comunicarse 
con la Fiscalía de manera inmediata.
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PARQUE INDUSTRIAL

RÍO GRANDE

SE VIENE LA PRIMERA EDICIÓN DEL 
AÑO DE “EL MERCADO EN TU BARRIO”

Este sábado 10 de febrero de 11 a 
20 horas, el Gimnasio de Zona Sur será 
el escenario de una nueva edición de 
este evento que acerca productos de 
calidad y a precios justos a las fami-
lias. De esta manera, el Municipio 
continúa fortaleciendo el desarrollo 
de la economía popular, entendien-
do el contexto económico y buscando 
acompañar a las y los riograndenses.

“El Mercado en tu Barrio”, pro-
puesta que lleva adelante el Munici-
pio, es hoy la opción más elegida por 
las y los vecinos de la ciudad para 
comprar productos de calidad y fres-
cos a precio accesibles; y donde tam-
bién reciben una cálida atención por 
parte de emprendedores, producto-
res, artesanos y manualistas de Río 
Grande.

La primera edición del año será 

este sábado 10 de febrero en el Gim-
nasio de Zona Sur (Wonska 490) de 11 
a 20 horas donde los vecinos y vecinas 
podrán adquirir productos a precios 
accesibles de carnicería, pescadería, 
verdulería, artículos de limpieza, de 
elaboración artesanal y gastronómica, 
entre otros.

Asimismo, es de destacar que po-
drán encontrar el stand de la marca 
local “RGA Alimentos” que estará pre-
sente con los productos que tienen el 
característico sello de calidad “Hecho 
en Río Grande” como son los tomates 
frescos.

El éxito de tal política es la eviden-
cia de un Estado Municipal que trabaja 
permanentemente en el fortalecimien-
to y el desarrollo de la economía local, 
generando espacios, canales y medios 
para el crecimiento de nuestra ciudad.

AVANZA LA REMODELACÓN 
DEL GIMNASIO DE ATURG 

El Secretario de Deportes, Matías 
Runín, junto al Secretario de Represen-
tación Política, Federico Giménez, visi-
taron el gimnasio de la ATURG que está 
pronto a retomar las actividades con el 
espacio totalmente renovado y reacon-
dicionado.

Los funcionarios fueron recibidos 
por dos de los integrantes de la Comi-
sión Directiva de la Asociación, Carlos 
Miranda y Walter García, con quienes 
recorrieron las instalaciones del espacio. 

Cabe señalar que en los últimos me-
ses se realizaron trabajos de refuerzo y 
protección en la iluminación, el enreja-
do exterior para garantizar la seguridad, 
reparaciones y acondicionamiento en 
los baños y modernización de materia-
les en los ventanales, según explicaron 
los directores de Obras Públicas, Mar-
tín Morinigo y Juana Nieva, quienes 

anticiparon que ya están realizando los 
detalles finales para la reinauguración 
del gimnasio.

En este sentido, el secretario de De-
portes, Matías Runín, sostuvo que “este 
año potenciaremos el convenio con la 
Asociación de Taxis, a través del cual la 
secretaria de Deportes tendrá la admi-
nistración del uso de este gimnasio, para 
albergar las actividades propuestas por 
la misma Aturg, clubes de la ciudad y es-
cuelas de desarrollo deportivo”. 

“Estamos próximos a reinaugurar 
este excelente gimnasio para poder 
aprovecharlo al máximo, sobre todo por-
que en esta zona de la ciudad necesita-
mos reforzar los espacios y llegar a todos 
los vecinos con propuestas deportivas, 
asique agradecemos como siempre a la 
comisión directiva de Aturg por recibir-
nos y por el trabajo conjunto”, finalizó.

LLEGA EL CARNAVAL 
A ZONA SUR

Esta gran fiesta popular, que es un 
clásico para los vecinos y vecinas, se 
llevará a cabo este sábado 10 de febre-
ro a las 15 horas en la intersección de 
las calles Rafaela Ishton y El Alambra-
dor.

El Carnaval es una fiesta tradicio-
nal que alegra y reúne a la comunidad 
mediante el baile, la música y la diver-
sidad cultural. 

En tal marco, el Municipio invita a 
la comunidad a sumarse a una nueva 
edición de los Carnavales Barriales. La 
misma será este sábado 10 de febrero 
desde las 15 horas en la intersección 
de las calles Rafaela Ishton y El Alam-
brador de la Zona Sur de nuestra ciu-
dad.

En tal evento, vecinos y vecinas po-

drán deleitarse de las presentaciones 
de las batucadas, comparsas y mur-
gas de la ciudad, como también de las 
bandas y artistas que nos representan 
a nivel cultural.

Es de mencionar que, aquellos in-
teresados en participar del Carnaval 
Central que se llevará a cabo el do-
mingo 25 de febrero se pueden anotar 
en la página cultura.riogrande.gob.ar 
y sumarse al espectáculo mediante las 
categorías de Comparsa; Murga; Batu-
cada; Carrozas; Pasista, entre otras. 

De esta manera, el Municipio con-
tinúa afianzando políticas de promo-
ción cultural, generando espacios de 
participación, disfrute y expresión de 
nuestras raíces y la diversidad cultural 
que nos representa.

RÍO GRANDE
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DIPUTADOS

A propósito de la última sesión de la 
Cámara de Diputados de la Nación, el 
diputado nacional por el PRO, Héctor 
“Tito” Stefani, formuló una evaluación 
preliminar de lo ocurrido en relación 
con el proyecto de Ley Ómnibus, que 
fue enviado a fojas cero por el oficialis-
mo debido a los rechazos cosechados 
en los artículos que integran la refor-
ma del Estado.

Según apreció Stefani por FM Mas-
ter’s, “en vez de hacerlas en diciembre, 
el 22 de diciembre, entre gallos y me-
dianoche, antes de las fiestas, vinieron 
al Congreso. En enero, escuchamos. 
Vinieron algunos ministros, vinieron 
representantes de la sociedad, ONG, 

STEFANI TAMBIÉN HABLÓ DE “IMPERICIA OFICIALISTA” 
POR EL FRACASO DE LA LEY ÓMNIBUS
El diputado nacional del PRO cuestionó la evidente falta de conocimiento político del oficialismo, tras el retiro del proyecto de Ley 
Ómnibus en la última sesión legislativa, para volver a analizarlo en comisiones.

INICIAN LAS CLASES 
DE APOYO ESCOLAR 

El Municipio de Río Grande, por 
medio de la Secretaría de Género y 
Desarrollo Comunitario, informa a los 
vecinos y vecinas que el próximo 14 de 
febrero comienzan las clases de apoyo 
escolar para los niveles primario y se-
cundario.

Estos espacios de aprendizaje van 
a tener lugar en distintos puntos es-
tratégicos de la ciudad en diferentes 
días y horarios. Tienen como objetivo 
principal acompañar en el período de 
fortalecimiento y diagnóstico escolar 
a las infancias y adolescencias rio-

grandenses.
Matemáticas, Física, Contable, Prác-

ticas del Lenguaje e idiomas tales como 
Inglés, Alemán y Portugués son algunas 
de las materias que se abordarán.  

Para más información sobre días y 
horarios, los interesados pueden ac-
ceder al siguiente link:  https://drive.
google.com/file/d/1pkk_IlNedv3bnK-
va4Wh5-sVCBHHc0eGD/view?usp=s-
haring. También se pueden comuni-
car al 436200 (interno 7034) o al correo 
electrónico apoyoescolarmunicipalr-
ga@gmail.com

RÍO GRANDE

sindicatos, trabajadores, distintos 
sectores que representan a la socie-
dad, al Congreso y el Congreso escu-
chó. Yo no estaba en esas comisiones, 
pero participé igual”.

En cuanto a la posible razón del 
fracaso de la ley, Stefani expresó: 
“Creo que no se aprueba por imperi-
cia, o por falta de conocimiento de la 
política del bloque oficialista, porque 
ahí se podía haber pasado a un cuarto 
intermedio”.

El parlamentario también compar-
tió su opinión sobre la viabilidad de la 
privatización de empresas estatales: 
“En la Argentina de hoy, con la inse-
guridad jurídica que tenemos, no creo 

que vaya a haber muchos interesados 
en comprar las empresas argentinas. 
Después, a los que conocemos un 
poco cómo funciona el Estado, tam-
poco me parece que sea fácil desde el 
punto de vista burocrático, adminis-
trativo, privatizar una empresa”.

En relación al futuro legislativo, 
el diputado anticipó: “Yo creo que 
lo que va a pasar es que el proyecto 
que venga, va a venir a la Cámara en 
sesiones ordinarias. De acá al 1 de 
marzo, no creo que tratemos ningún 

proyecto en la Cámara de Diputados”.
El diputado Héctor Stefani concluyó 

reafirmando la importancia del Congre-
so como actor fundamental en la demo-
cracia argentina, a pesar de las críticas: 
“Creo que es pegarse un tiro en el pie. 
Porque tarde o temprano, hay una orga-
nización política en el mundo que es la 
democracia, y en la Argentina también 
y tenés que vivir así. Y que no le puedes 
echar la culpa del fracaso en la Argenti-
na a la política, tenés que buscar quié-
nes fueron los responsables”.
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USHUAIA.- Se abren las puertas del 
“Gigante del Fin del Mundo” para el fút-
bol grande. Las tres fechas que le res-
taban al Transición 2023 comenzarán 
a saldarse a partir de este sábado con 
partidos para el infarto y cuatro postu-
lantes al título. ¿Quién se quedará con 
la gloria?

La N° 5 volverá a rodar por el sinté-
tico de CAEF. El torneo anual, que diera 
inicio allá por marzo del pasado año, 
tendrá su cierre a partir de este fin de 
semana y el cabo de tres fechas, que son 
las restantes, tendremos el primer grito 
de campeón del año.

Detenidos en el tiempo
Bueno es repasar rápidamente el pa-

norama con el cual iniciará está segui-
dilla de tres encuentros, para así hallar-
nos en el mapa deportivo y saber con 
certeza que es lo que nos espera. 

Por eso en el repaso de la tabla de 
posiciones nos encontramos con el 
Camioneros de Ponce y el CAEF de 
Sánchez como líderes de la tabla alcan-
zando los 31 puntos, pero teniendo el 
Blanquinegro un encuentro menos que 
el Camión. 

Un pequeño paso atrás está Las-
serre, el Flúo y último campeón local, 
también tiene un match menos que Ca-
mioneros y cosecha 28 puntos en la ta-
bla, a tres de los líderes y con la ilusión 
en llamas. 

El último de los postulantes (tam-
bién con un duelo menos) es el silen-
cioso Mercantil. El elenco de Adduci, 
que probablemente haya sido el mejor 
del último semestre del año pasado, 
se fue metiendo sin hacer ruido entre 
los mejores, bajando más de una vez a 

EMPIEZA A DEFINIRSE EL TRANSICIÓN
FUTBOL

los candidatos y llegando así a los 26 
puntos que lo mantienen a la expec-
tativa de lo que está por venir. 

Preparen, apunten… 
Justamente, lo que está por venir es 

lo que más nos seduce, es que como si 
se tratara de un capricho del destino, 
el fixture del Transición que tanto nos 
hizo esperar, nos tiene a la vez prepa-
radas funciones para pochoclo y show 
con total garantía. 

De los cuatro candidatos el pri-
mero en firmar planilla será CAEF. El 

Club Atlético de la Educación Fueguina 
chocará contra el intrigante Comercio 
el sábado a las 18 hs. haciendo de local 
ante el impactante paisaje natural que 
rodea al “Angel Puljiz”.

Es intrigante el equipo de Ralinqueo, 
lo es porque fue uno de los mejores del 
primer semestre 2023, sin dudas, pero 
también uno de los peores de la segun-
da mitad del año, entonces habrá que 
ver cuál de las dos caras de Comercio 
llega el sábado al Gigante. Será un Co-
mercio fuera de juego o un Comercio 

dispuesto a ser juez de la competencia, 
el tiempo lo dirá. 

Por su parte, CAEF llega entonado 
tras coronarse como campeón de la 
Copa Ushuaia de verano organizada 
por la propia institución y necesita no 
dejar escapar la oportunidad de sumar 
de a tres.

El lunes Mercantil jugará, también 
a las 18 horas, cerrando así la fecha 13 
y teniendo ya la información de todos 
los partidos previos. Su rival será Pratt, 
que por nada lucha, buscando un nue-
vo triunfo que desde la matemática y la 
ilusión les permita seguir prendidos. 

Ahora vamos a volver un casillero, 
porque claro, lo mejor para el final. 
Vayamos al domingo, el horario es el 
mismo que los dos previamente men-
cionados. Allí, en el sintético, estarán 
parados Lasserre y Camioneros. Dos 
de los candidatos y líderes se medirán 
a falta de tres fechas. Alguno triunfará, 
otro quedará herido. Dos de los más 
fuertes elencos del fútbol local en los 
últimos años medirán una vez más 
fuerzas y marcarán así el camino hacia 
un sprint decisivo que tendrá partidos 
de este tenor como moneda corriente. 

Mientras el Lumbreras termina de 
ponerse lindo, el Gigante del Fin del 
Mundo volverá a brillar, serán tres fe-
chas para no perderse, cuatro postu-
lantes con las intenciones bien claras, 
es momento del show, del siempre 
bienvenido show. 

PROGRAMACIÓN
Sábado 10/2
16:00 AMPS v Los Andes 
18:00 Comercio v CAEF

Domingo 11/2
14:00 UOM v AATEDYC
16:00 Mutual BTF v Andes del Sur
18:00 Lasserre v Camioneros 

Lunes 12/2
16:00 Los Cuervos FDM v Cocol FC
18:00 Mercantil v Arturo Pratt
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Martín Perez encabezó, junto al se-
cretario General de ATE, Felipe Concha, 
la firma de una nueva recomposición sa-
larial de los trabajadores y trabajadoras 
municipales de Río Grande. La rúbrica 
contó con la presencia del secretario de 
Gobierno, Gastón Díaz; la secretaria de 
Finanzas, Valeria Capotorto; y la comi-
sión directiva del gremio. 

La recomposición salarial lograda es 
remunerativa y bonificable, y se aplicará 
directamente al salario básico. Será del 
33%, a abonarse en dos tramos iguales 
en los meses de marzo y abril. Beneficia-
rá a todos los trabajadores y trabajado-
ras municipales, incluyendo a las y los 
jubilados, impactando a su vez en ítems 
como adicionales y categorías.

Cabe destacar que a partir de este 
nuevo acuerdo, el piso salarial de los 
trabajadores municipales ascenderá a 
$350.000. Esto se suma a la decisión de 
duplicar la ayuda escolar, abonando a 
los trabajadores con hijos e hijas escola-
rizados un monto final de $80.000, cuya 
segunda cuota será abonada el día 17 de 
febrero. 

El intendente Martín Perez señaló 

33% DE AUMENTO PARA MUNICIPALES
Impactará en el salario básico, remunerativo y bonificable. El piso salarial para todo trabajador municipal será de $350.000. Además, 
se duplica la ayuda escolar alcanzando el monto de $80.000 a abonarse el 17 de febrero. “Las cuentas ordenadas y en equilibrio 
nos permite llevar adelante esta recomposición salarial a pesar del complejo contexto económico nacional ”, aseguró el intendente 
Martín Perez.

RÍO GRANDE

que “estamos atravesando una situa-
ción muy difícil, pero también es cier-
to que a lo largo de los cuatro años de 
nuestra gestión hemos mantenido las 
cuentas ordenadas y en equilibrio”, 
y sostuvo que “esto es lo que hoy nos 
permite llevar adelante esta recompo-
sición salarial para las y los trabajado-
res municipales”.

“Este esfuerzo que estamos hacien-
do hoy es, también, fruto del diálogo 
permanente y el consenso con las en-
tidades gremiales. De esta manera va-
mos a seguir trabajando, en función a 
cómo se vaya dando la dinámica de la 
economía nacional y local”, agregó. 

Por último, el Intendente destacó 
que “tener un Municipio desendeuda-
do, con cuentas equilibradas y en or-
den, forma parte de un modelo de ges-
tión, que se ve reflejado no solo en las 
mejoras de las condiciones laborales, 
sino también en la prioridad de seguir 
llevando adelante obras y brindando 
servicios de calidad a la comunidad 
riograndense”. 

Por su parte, el secretario General 
de ATE, Felipe Concha, aseguró que “se 

viene trabajando junto con el Ejecuti-
vo Municipal para recuperar el salario 
de los trabajadores y trabajadoras del 
Municipio”, en tanto resaltó la impor-
tancia de que éste incremento “sea al 
básico e impacte en todos los ítems”.

NUEVA FUNCIÓN DEL CICLO “CINE DE VERANO” 
La Secretaría de Cultura y Edu-

cación de la Municipalidad de Us-
huaia proyectará hoy a las 21:00 
horas en la Sala Niní Marshall la 
película de comedia “No me rom-
pan” dirigida por Azul Lombardía, 
última función de cartelera en el 
marco del ciclo “Cine de Verano”. 

La propuesta, que se articu-
ló junto al INCAA y presentó a lo 
largo de enero y febrero diversas 
propuestas audiovisuales de pro-
ducción nacional, tendrá su cierre 
con la comedia apta para mayores 
de 13 años. Se recuerda a las y los 
asistentes que la entrada es libre 
y gratuita por orden de llegada, 
abriéndose las puertas de la fun-
ción media hora antes de su inicio.

Desde la gestión del intenden-
te Walter Vuoto se continúan for-
taleciendo los espacios de acceso 
a la cultura, visibilizando junto al 
INCAA el gran nivel de producción 
nacional del séptimo arte.

Para conocer más sobre “Cine 

USHUAIA 

Por último, sostuvo que “la firma 
de esta recuperación salarial es fruto 
del diálogo; sabemos que la necesidad 
es urgente para todos los trabajadores. 
Vamos a seguir trabajando para que la 
familia municipal esté mucho mejor”.

de Verano”, así como las diversas 
propuestas que la Secretaría de 

Cultura y Educación lleva adelan-
te, las y los interesados podrán 

consultar las redes de la misma en 
@culturayeducacionush.
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Juan Carlos Pino, legislador pro-
vincial, confirmó que el intendente de 
Ushuaia, Walter Vuoto, permanecerá al 
frente del Partido Justicialista (PJ) en 
Tierra del Fuego hasta octubre de este 
año. Esto se debe a que su mandato 
iniciado en octubre de 2021 se extien-
de hasta el mismo mes de 2024.

Pino recalcó que las elecciones pre-
vias se realizaron en octubre y noviem-
bre de 2020 en medio de la pandemia 
de manera online, y desde entonces, 
Vuoto asumió la presidencia. “A partir 
de ahí hay un mandato que respetar y 
hasta octubre de este año, noviembre 
de este año, hay tiempo para la convo-
catoria” consignó.

Por lo mismo, con respecto a la posi-
ble convocatoria a elecciones internas 
el legislador señaló que las autorida-
des partidarias seguramente tomarán 
esa decisión cerca del vencimiento del 
mandato de Vuoto.

En cuanto al panorama político y 

HASTA OCTUBRE NO HABRÁ ELECCIONES EN EL PJ 
FUEGUINO
El legislador Juan Carlos Pino confirmó que el intendente de Ushuaia continuará presidiendo el PJ a nivel provincial, con mandato 
vigente hasta octubre de este año. Sugirió que cerca de esa fecha, seguramente se convocará a elecciones internas.

las tensiones a nivel nacional, Pino 
destacó la importancia de la unidad 
dentro del peronismo. “Cuando hay 
problemas de este estilo a nivel na-
cional, unifica al peronismo en todas 
las provincias. Vamos a trabajar para 
lograr la unidad y el partido tiene un 
rol fundamental en esta coyuntura”, 
expresó.

Respecto a la reclamada renuncia 
del presidente del PJ nacional, Alberto 
Fernández, Pino comentó que es una 
decisión personal que debía haberse 
tomado tras su salida del gobierno. “Es 
una discusión nacional donde se nece-
sita al Partido Justicialista activo, con 
definiciones claras”, añadió.

El panorama político en el PJ de 
Tierra del Fuego se muestra estable 
con Walter Vuoto liderando el parti-
do hasta octubre, mientras se espera 
la convocatoria a elecciones internas 
para definir nuevas autoridades parti-
darias.

MANDATO DE WALTER VUOTO
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CAPUTO LEGITIMÓ EL SUB 
RÉGIMEN PROMOCIONAL 
FUEGUINO

El titular de Economía, en el pro-
grama de Majul, descartó que el sub 
régimen vaya a ser objeto de recor-
te por parte del gobierno nacional. 
Aludió a la estabilidad fiscal que le 
otorgó el gobierno de Fernández, y 
que refrendó el Congreso.

El ministro de Economía de la 
Nación, Luis Caputo, sostuvo táci-
tamente la continuidad del sub ré-
gimen de promoción industrial de 
Tierra del Fuego, en momentos en 
que nuevamente es sujeto de fulmi-
nantes ataques del lobby empresa-
rial del Norte del país, representado 
por algunos diputados nacionales, 
principalmente de la Coalición Cí-
vica.

En el programa conducido por 
Luis Majul, el ministro aludió al “ré-
gimen de Tierra del Fuego, al cual le 
dio estabilidad fiscal hasta 2038 el 
gobierno pasado”.

Sin dejarle repreguntar al res-
pecto, el titular de la cartera econó-
mica definió el beneficio impositivo 
fueguino, dando por entendido que 
el mismo no será alterado: “Alberto 
sacó un decreto que le dio estabi-

lidad fiscal hasta el 2038 y después 
Massa lo ratificó por ley, en la Ley de 
presupuesto”. Presupuesto que, en-
fatizó Caputo, “lo votaron todos, to-
dos los que están diciendo ahora, ‘eh, 
che, hagan algo con Tierra del Fuego’, 
votaron estabilidad fiscal para la Tie-
rra del Fuego hasta el 2038, son ellos 
los que pusieron eso” dijo, dando por 
cerrado el tema. 

Habiendo puesto a buen resguar-
do el sub régimen fueguino, el fun-
cionario en cambio sí reconoció que 
“hay que tocar ACUMAR (Autoridad 
de Cuenca Matanza Riachuelo), hay 
que tocar todo, todo es un curro en 
este país”.

La intervención de Luis Capu-
to en alusión a la continuidad de la 
promoción industrial de nuestra pro-
vincia, constituye la primera decla-
ración pública de un representante 
del gobierno de Javier Milei sobre el 
particular. Un verdadero bálsamo en 
medio de feroces, constantes e inte-
resados ataques sobre la razón de ser 
de Tierra del Fuego que se originan 
siempre desde los mismos sectores 
de poder.

EL INSTITUTO LEBENSOHN 
PRESENTÓ EL PROYECTO 
PARA REGULAR UBER

El Instituto Lebensohn presentó 
en el Concejo Deliberante de Río 
Grande un proyecto de Ordenanza 
que busca regular el transporte pri-
vado de pasajeros mediante plata-
formas digitales, es decir Uber, Ca-
bify, entre otras.

La iniciativa responde a la sen-
tencia del juez Pedro Fernández en 
el fallo del día 15 de diciembre de 
2023 sobre la causa n°5635/2023 
originaria del Juzgado Municipal 
de Faltas de Río Grande, en la que 
solicita la pronta regulación de este 
tipo de servicios en la ciudad. Ade-
más, atiende al contexto socioeco-
nómico que afecta a gran parte de 
la población local y nacional.

“El objeto de esta presentación 
está en la necesidad de regular este 
tipo de servicios para facilitar en 
nuestra ciudad el desembarco le-
gal de nuevas herramientas e ins-
tancias laborales para cientos de 
familias que están atravesando una 
profunda crisis social y económi-
ca”, señaló Natalia Jañez, coordina-
dora de la institución en Tierra del 
Fuego.

Y remarcó que, “habilitar en Río 
Grande el transporte privado de 

pasajeros mediante plataformas digi-
tales es un paso más en la generación 
de empleo que servirá a los riogran-
denses para superar malas situacio-
nes económicas, generar estabilidad 
laboral, promover empleos seguros en 
mujeres jefas de familia, además de 
modernizar y poner a la vanguardia de 
los servicios de transporte a nuestra 
ciudad.”

“Con el Instituto Lebensohn veni-
mos trabajando esta iniciativa desde 
hace tiempo, así como la necesidad 
de generar un sistema de movilidad 
sostenible no solo para Río Grande, 
sino también para toda la provincia. 
Comenzamos con Uber porque es lo 
que hoy funciona sin regulación, lo 
que vemos que solicitan muchísimas 
personas y que creemos puede dar 
respuesta inmediata a distintas nece-
sidades. También nos reuniremos con 
los choferes para coordinar acciones 
conjuntas”, finalizó Jañez.

El proyecto ingresó al Concejo 
riograndense este jueves 8 y queda a 
la espera de que las comisiones del 
cuerpo legislativo lo tomen para su 
análisis. Vale destacar que el texto está 
acompañado de una nota requiriendo 
el pronto tratamiento. 

RÍO GRANDEAPOYO
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En el documento compartido en 
la red social X por el intendente de la 
ciudad de Rosario, Pablo Javkin, los 
alcaldes afirmaron que no se trata 
de una medida “contra los intenden-
tes” sino “contra los millones de es-
tudiantes, enfermeros, trabajadores 
que diariamente utilizan el transpor-
te público para movilizarse”.

“Una determinación semejante 
afecta de forma directa a la producti-
vidad del país. De confirmarse a tra-
vés de una resolución lo expresado 
ante la prensa, esta medida implica-
ría dejar sin transporte a todo el inte-
rior del país”, vaticinaron.

Además remarcaron que con esta 
medida “se sostiene la inequidad con 
el AMBA, ya que la eliminación solo 
está planteada para el interior”.

Los intendentes consideraron que 
si bien “un esquema posible es el 
subsidio directo a los pasajeros y no 
a las empresas”, la disposición “debe 
ser estudiada en profundidad para 

LOS INTENDENTES DEL PAÍS EXPRESARON SU “EXTREMA 
PREOCUPACIÓN” POR LA QUITA DE SUBSIDIOS
Intendentes manifestaron su “extrema preocupación” ante el anuncio del Ministerio de Economía de eliminar del Fondo Compensador 
al transporte público, y advirtieron que la medida afecta “de forma directa a la productividad” y “dejaría sin transporte a millones de 
argentinos”.

TRANSPORTE

establecer el universo de quién es su-
jeto pasible de recibir dicho subsidio”.

“Hacerlo de manera improvisada, 
puede implicar dejar sin transporte 
público a millones de argentinos del 
interior”, insistieron los mandatarios 
y sostuvieron que evaluarán “todas las 
medidas políticas y judiciales para ga-
rantizar las partidas ya asignadas por 
el presupuesto nacional”.

“A su vez, nos autoconvocaremos 
en los próximos días para solicitar en 
conjunto la revisión de la misma. Con-
vocamos a los legisladores nacionales 
de cada una de las provincias para di-
cha instancia”, completaron.

El documento fue suscripto por los 
intendentes Daniel Passerini (Córdo-
ba), Jorge Jofre (Formosa), Pablo Jav-
kin (Rosario), Juán Manuel Llamosas 
(Río Cuarto), Juán Pablo Poletti (San-
ta Fe), Guillermo Montenegro (Mar 

del Plata), Roy Nikisch (Resistencia), 
Emiliano Durand (Salta) Rosario Ro-
mero (Paraná), y Raúl Jorge (San Sal-
vador De Jujuy).

También firmaron los intendentes 
Marcos Ferrer (Río Tercero), Javier 
Martínez (Pergamino), Santiago Pas-
saglia (San Nicolás), Ulpiano Suarez 
(Mendoza), Pablo Petrecca (Junín), 
Eduardo Accastello (Villa Maria), 
Damián Bernarte (San Francisco), 
Eduardo Tassano (Corrientes), Car-
los Saloniti (San Martín de Los An-
des), Luis Bertolini (Plottier), Maria-
no Gaido (Neuquén) y Marcos Castro 
(Viedma).

El intendente de la ciudad de Cór-
doba reforzó el mensaje desde su 
cuenta de X donde expuso: “No po-
demos permitir que se perjudique a 
millones de vecinos”.
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CONGRESO NACIONAL

¿REVANCHA?

La “sorpresiva” eliminación del 
Fondo Compensador del Interior 
despertó un generalizado desconten-
to entre los gobernadores, quienes 
denuncian falta de previsión y per-
juicio a usuarios del transporte en 
sus provincias.

El anuncio de la eliminación del 
Fondo Compensador del Interior por 
parte del Gobierno Nacional ha des-
atado críticas y preocupaciones en 
diversas provincias del país. La deci-
sión, que implica la supresión de una 
importante fuente de subsidios al 
transporte público en regiones fue-
ra del Área Metropolitana de Buenos 
Aires (AMBA), ha sido interpretada 
como una revancha por lo que el Go-
bierno interpreta como traición de 
los gobernadores en oportunidad de 
votar la Ley Ómnibus. En definitiva, 
resulta un duro golpe a las arcas pro-
vinciales, en una nueva muestra de 
falta de previsión por parte del Eje-
cutivo.

El fondo, que el año pasado distri-
buyó $102.000 millones, será retira-

GOBIERNO RECORTÓ LOS SUBSIDIOS AL 
TRANSPORTE PÚBLICO DE LAS PROVINCIAS
Adrián Schiavini, investigador del CADIC CONICET, analizó el impacto de la Ley Ómnibus en instituciones de investigación. El científico 
reflexionó sobre las consecuencias de las medidas del gobierno respecto de la investigación y del Estado argentino.

do, dejando a las provincias en una 
situación comprometida en términos 
de financiamiento del transporte pú-
blico. Esto ha llevado a gobernado-

res y funcionarios locales a expresar 
su preocupación por el impacto que 
esta medida tendrá en los usuarios 
del transporte en el interior del país, 

quienes podrían enfrentar aumentos 
significativos en las tarifas o una dis-
minución en la calidad del servicio.

Las críticas hacia el Gobierno tam-
bién se centran en la falta de consul-
ta previa y en la ausencia de un plan 
alternativo para garantizar la conti-
nuidad del servicio de transporte en 
el interior. La eliminación repentina 
del fondo ha dejado a las provincias 
sin recursos suficientes para mante-
ner los subsidios al transporte, lo que 
ha generado malestar y desconfianza 
hacia las políticas gubernamentales 
en materia de transporte y desarrollo 
regional.

En este contexto, las tensiones 
entre el Gobierno y los gobernado-
res han aumentado, y se espera que 
esta medida tenga repercusiones 
políticas significativas en el futuro 
próximo. Mientras tanto, los usuarios 
del transporte en el interior del país 
se enfrentan a la incertidumbre y al 
temor de un empeoramiento en las 
condiciones de movilidad y acceso a 
servicios básicos.

LÓPEZ CRITICÓ EL AUMENTO 
DEL TRANSPORTE

La senadora fueguina rechazó 
la decisión del Gobierno nacional. 
“Cada medida que toma Milei es un 
nuevo golpe al bolsillo. Dijeron que 
venían a ajustar a la casta y están 
ajustando a las familias y a los traba-
jadores de nuestra provincia”

La senadora por Tierra del Fuego, 
Cristina López, afirmó que la deci-
sión del Gobierno nacional de elimi-
nar el subsidio al transporte público 
de pasajeros en el interior del país 
llevaría en Tierra del Fuego el costo 
del boleto a 700 pesos. “Cada medida 
que toma Milei es un nuevo golpe al 
bolsillo de los fueguinos y fueguinas. 
Dijeron que venían a ajustar a la cas-
ta y están ajustando a las familias y 
a los trabajadores de nuestra provin-
cia”, señaló.

El Gobierno nacional anunció este 
jueves la decisión de disminuir el 
subsidio a las empresas de transporte 
público. La medida incluye la elimi-
nación “inmediata” del Fondo Com-
pensador del Interior. Esta decisión 
de Milei impone la necesidad de su-
bir la tarifa de los colectivos a las pro-

vincias y municipios de todo el país.
Para la representante fueguina en 

el Congreso “Milei no resuelve nin-
guno de los problemas que tenía-
mos, solo los profundiza. El boleto 
en nuestra provincia, sin el subsidio 
nacional, va a tener un valor de 700 
pesos. No les interesa el federalismo, 
van rumbo a generar un caos social”.

Y agregó: “La canasta básica de 
alimentos no para de subir, los útiles 
escolares para volver a la escuela es-
tán carísimos, nuestros jubilados de-
jan de comprar sus medicamentos, 
aumentan los alquileres, los combus-
tibles y las tarifas. Y ahora en vengan-
za con los gobernadores una nueva 
medida que impacta de lleno en el 
bolsillo de las familias y trabajadores 
fueguinos”.

La senadora López consideró que 
Milei comenzó “otro operativo de ex-
torsión y venganza contra las provin-
cias por el fracaso del tratamiento de 
la Ley Ómnibus en otra muestra de su 
desprecio por el federalismo y los ha-
bitantes del interior del país”.

SE REALIZÓ EL PRIMER 
ENCUENTRO DEL CICLO 
IDENTIDAD BICONTINENTAL 

La Municipalidad de Ushuaia 
llevó adelante el primer encuentro 
del ciclo “Identidad Bicontinental”, 
en el marco de las actividades por 
el Mes de la Antártida Argentina, 
al cumplirse 120 años de presen-
cia nacional permanente e ininte-
rrumpida en el continente blanco. 
El próximo encuentro tendrá lugar 
el día miércoles 14 a las 18 horas, 
abierto a la comunidad, con en-
trada libre y gratuita, en la antigua 
Casa Beban.  

En el primer encuentro cele-
brado este miércoles, la Dra. Irene 
Schloss, el Dr. Gustavo Ferreyra, Dr. 

Daniel Martinioni y el Dr. Cristian 
Lorenzo, con pertenencia institucio-
nal al Instituto Antártico Argentino, 
CADIC y la UNTDF respectivamente, 
dialogaron con la comunidad sobre 
la ciencia en la Antártida a sala llena 
y por más de dos horas.

La Municipalidad invita a partici-
par de las diferentes actividades del 
Mes Antártico y el próximo encuen-
tro será “Identidad Bicontinental: 
una historia conjunta” que reunirá a 
antiguos pobladores y docentes an-
tárticos para compartir sus experien-
cias a lo largo del tiempo.

USHUAIA
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EL MUNICIPIO TRABAJA EN LA 
RENOVACIÓN DE SISTEMA DE 
HABERES

Con el objetivo de potenciar los 
recursos administrativos y mejorar 
la eficiencia en la gestión municipal, 
el Municipio de Tolhuin informó 
que está llevando a cabo la imple-
mentación de un nuevo sistema de 
liquidación de haberes. Este cambio, 
adquirido por la institución en 2017, 
representa una actualización signifi-
cativa en sus herramientas internas.

“Si bien se trata de un cambio in-
terno para nosotros, cabe destacar 
que es una iniciativa superadora y 
necesaria para el desarrollo de las 
funciones administrativas”, indica-
ron desde el Municipio.

Es importante destacar que este 
paso permitirá optimizar las funcio-
nes administrativas y garantizar un 
rendimiento más eficiente en la ges-
tión de los recursos disponibles. Los 
esfuerzos en este proceso provienen 

directamente de las direcciones de Re-
cursos Humanos y Haberes del Muni-
cipio de Tolhuin.

Desde el Municipio se expresó que 
“se están abordando las correcciones 
que sean necesarias en las liquidacio-
nes del presente mes. Para el próximo 
mes, el nuevo sistema funcionará de 
manera más efectiva”.

Esta renovación busca ofrecer una 
mejor respuesta a las necesidades de 
los trabajadores y trabajadoras mu-
nicipales. Ante cualquier inquietud 
o para obtener más información, se 
invita a los agentes a acercarse a la 
oficina de Recursos Humanos. El Mu-
nicipio de Tolhuin continúa compro-
metido con la mejora constante y la 
modernización de sus procesos admi-
nistrativos en beneficio de la comuni-
dad y sus empleados.

TOLHUIN

JORNADAS SIMULTÁNEAS DE 
LIMPIEZA EN CALLES

La Municipalidad de Ushuaia, a 
través de un trabajo articulado en-
tre la Secretaría de Medio Ambiente 
y Desarrollo Sustentable junto a la 
Subsecretaría de Servicios Públicos 
y la empresa de Agrotécnica Fue-
guina, realizó una jornada de pues-
ta en valor en diferentes puntos de 
la ciudad en forma simultánea, las 
cuales comprendió tareas de lim-
pieza, refacción y pintura. 

Cuadrillas de Servicios Públicos 
e Higiene Urbana junto a la Secreta-
ría del Vecino y Agrotécnica Fuegui-
na, llevaron a cabo tareas de lim-
pieza en Magallanes y Alem, entre 
Laserre y Yaganes. 

En tanto, personal de la Secreta-
ría de Medio Ambiente y Parques y 

USHUAIA 

Jardines estuvieron abocados al lava-
do de veredas, corte de pasto y poda 
de árboles en la Avenida Yrigoyen y en 
el Paseo de Las Rosas. 

A su vez, trabajadores y trabaja-
doras también replicaron estas tareas 
en el barrio perón, donde inspectores 
municipales estuvieron conversando 
con los vecinos y vecinas sobre los ho-
rarios de recolección de residuos, para 
evitar que haya basura fuera de los do-
micilios que pueda sufrir roturas. 

Desde la Secretaría de Medio Am-
biente, informaron que las tareas se 
replican en diferentes espacios de la 
ciudad, según el cronograma que tra-
zaron y realizan en forma conjunta 
con distintas áreas del municipio.
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“NO ME ALCANZA”

Los medicamentos más consumi-
dos en la Argentina aumentaron un 85 
% desde noviembre. En el sector far-
macéutico alertan por la suspensión 
de tratamientos por enfermedades 
crónicas. Médicos advierten por un 
aumento en las consultas derivadas de 
la interrupción de terapias.

Según la Confederación Argentina 
de la Mediana Empresa (CAME), en 
diciembre hubo una caída en las ven-
tas minoristas del 28,5%. En las farma-
cias, el número trepó al 45%. Datos del 
Centro de Profesionales Farmacéuticos 
Argentinos (Ceprofar), a los que pudo 
acceder Página|12, señalan una caída 
interanual del 15% en la cantidad de 
unidades vendidas. La caída de los sa-
larios fue del 13% según el índice Rip-
te. El aumento de los medicamentos es 
de, al menos, 85% desde noviembre.

Si se traducen estos datos, las es-
cenas son numerosas y repetidas: una 
persona que en la farmacia pregunta 
los precios y dice “bueno, estos dos no 
los llevo porque no me alcanza”; una 
jubilada que, sin conseguir turno para 
renovar una receta en el PAMI, tiene 
que pedirle a su familia hacer una co-
lecta para comprar la dosis de levotiro-
xina que necesita, que saltó a $15.000; 
un hombre que, atónito, mira el monto 
total del ticket y se pregunta si tendrá, 
o no, el reintegro de la prepaga, porque 
está pagando el doble por los mismos 
medicamentos que llevó el mes pasa-
do.

Radiografía del derrumbe en la 
venta de medicamentos 

Según explicó a este medio el titular 
de Ceprofar, Rubén Sajem, los medica-
mentos de venta libre fueron los que 
más cayeron en su demanda, tocando 
el techo de 19%. El impacto fue fuerte 
en los rubros de dermatología, digesti-
vos, analgésicos, antimicóticos.

Para el caso de los medicamentos 
de venta bajo receta, la caída fue me-
nor, pero llamativa: del 8%. Su impacto 
se sintió en las drogas para tratamien-
tos crónicos para el sistema nervioso, 
el sistema cardiovascular, lo que tiene 
que ver con glaucoma, control de co-
lesterol y pre-diabetes y tratamiento de 
próstata.

En este punto, Sajem hizo una acla-
ración. La caída también se sintió con 
fuerza en los medicamentos para en-
fermedades respiratorias y los antibió-
ticos. Sin embargo, esta tendencia ya se 
observaba de manera gradual desde la 
salida de la pandemia.

Según datos de la Confederación 

SE DERRUMBA LA VENTA DE MEDICAMENTOS Y HAY 
TEMOR POR LA INTERRUPCIÓN DE TRATAMIENTOS

Farmacéutica Argentina (COFA) los 
medicamentos que más cayeron en 
ventas fueron aquellos para el sistema 
respiratorio (14,9%), antiinfecciosos 
(12,84%), hormonales (8,13%) y los 
medicamentos para el sistema nervio-
so (7,21%).

La percepción en las farmacias
Entrevistada por Página|12, Mar-

garita Menéndez Llano, presidenta 
del Colegio Oficial de Farmacéuticos 
y Bioquímicos de Capital Federal (CO-
FyBCF), explicó que la caída en las ven-
tas era algo que ya se notaba, pero que 
en enero tuvo un impacto aún mayor.

Señaló que hay parte de la caída 
que se explica por la estacionalidad, ya 
que en enero y febrero siempre las ven-
tas fueron un poco menores. Pero tam-
bién tiene que ver con el aumento de 
los precios de los medicamentos, que 
“fue alto durante todo el 2023”.

“La gente viene y pregunta. Y lo que 
antes se llevaban sin receta, ahora van 
y trata de conseguirla para tener el des-
cuento de la obra social o prepaga. Ave-
riguan el precio y después van y consi-
guen la receta. La gente, si es de venta 
libre y no es algo crónico, busca bien el 
precio”, comentó sobre los cambios en 
los hábitos.

Y añadió: “Eso probablemente dis-
minuyó bastante porque la gente, fren-
te a dolencias menores, lo deja pasar, 
como un dolor de cabeza o una acidez 
estomacal. Ahora, con respecto al tema 
de tratamientos crónicos, la gente pre-
gunta el precio y trata de conseguir las 
recetas”.

“En la farmacia, y ahí está la impor-
tancia de la presencia del farmacéu-
tico, tratamos de ofrecer alternativas 
económicas para que no tengan que 
suspender los tratamientos”, añadió 
a la par que señaló la importancia de 
evitar, a toda costa, la pérdida de adhe-
rencia a los tratamientos.

“Este lo dejo, no me alcanza”
La médica generalista Natalia Boni-

no vive estas escenas con frecuencia en 
su consultorio. Pacientes que le con-
sultan porque la plata no les alcanza 
para comprar los medicamentos que 
necesitan y no saben qué hacer.

Ella les explica, como lo hizo ante la 
pregunta de este medio, las consecuen-
cias de suspender la toma de fármacos 
para las enfermedades crónicas más 
prevalentes, como diabetes, hiperten-
sión, hipotiroidismo, y el tratamiento 
de los diversos factores de riesgo como 
el colesterol, ácido úrico y triglicéridos 

elevados.
“Esto provoca un aumento en el 

número de consultas en guardias ex-
ternas con episodios de descompen-
sación de dichas enfermedades, como 
cuadros de hiperglucemia complicada, 
emergencias hipertensivas, crisis de 
gota, pancreatitis, crisis asmáticas se-
veras”, explicó.

Y añadió: “Además, genera la apa-
rición de eventos cardiovasculares, 
como casos de ACV, infarto agudo de 
miocardio, insuficiencia cardíaca des-
compensada, edema agudo de pul-
món”.

Lo que, a su vez, deriva en una 
“mayor ocupación de camas de inter-
nación por el requerimiento de trata-
miento endovenoso y compensación 
hemodinámica de estos cuadros”. Y, no 

menor, una “disminución de la calidad 
de vida por las sucesivas internaciones 
en pacientes con enfermedades cróni-
cas”.

A este panorama, se le suma un 
dato más que complejiza la situación: 
“Cabe mencionar que se registra una 
disminución sustancial en la entrega 
de medicación al sistema público; ac-
tualmente en las guardias y centros de 
salud no estamos contando con medi-
cación crónica para hipertensión, dia-
betes, hipotiroidismo, entre otros”.

Además, “en las guardias no hay 
ampollas de medicación endovenosa 
que se utiliza a diario, como la meto-
clopramida, utilizada para los vómitos, 
o la hidrocortisona, medicación esen-
cial para cuadros de dificultad respira-
toria”.
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